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CONSEIL D ECOLE DU 26 OCTOBRE 2012 
 
Étaient présents : 26 personnes 
 
Enseignants : Mademoiselle Armelle DUPRE, Madame Patricia GOUZIL, Madame Isabelle LABORDE, 
Madame Dominique PLUCHART, Madame Carole ORSINI, Madame Anne-Marie PAPADIMITRIOU, 
Madame Anne CHPOLIANSKY, Madame Valérie PANNAUX, Madame Yolaine MORIN, Madame Pilar 
Strillou, Madame Aurélia NEPSERON et Mademoiselle  Alicia INGARGIOLA. 
 
Parents d’élèves FCPE : Monsieur Marc DAUTAIN, Madame Colibert, Armelle LE TONQUEZE, Julia 
BRASSELET, Delphine ROUSSEAU, Aurélie BOUBEL. 
Parents d’élèves indépendants/PARDEVIE : Monsieur William TROUVE, Madame Nathalie CARON, 
Madame Maria DA SILVA Madame Nathalie TROUVÉ, Madame Claire VIALENS, Madame Virginie 
MOREL, Madame Aurélie CHABEUF, Monsieur Joël MOREL, Madame Karine BELGAID  
 
Représentante de la mairie : Madame Jeannette L’HUILLIER 
 
QUESTIONS ECOLE: 
 
Comment se passe l'intégration des nouveaux arrivants parlant peu ou mal le français ? Leur situation 
nécessite t'elle une organisation différente de la classe ?  Présentation des classes d’initiation (CLIN) par 
Mme Maria Delpilar Strillou: 
Depuis 1930, les enfants nouvellement arrivés en France bénéficient de la CLIN (Classe d’initiation à la langue 
française).  Le but est d’aider l’enfant à pouvoir s’exprimer et comprendre le français afin de poursuivre sa 
scolarité et s’intégrer socialement. 
Mme Strillou est nommée depuis 3 ans.  Elle travaille à l’école Jean Jaurès en 3 demi-journées par semaine 
pour les classes du CP au CM2.  L’objectif de la CLIN est atteint au bout de 18 mois maximum.  
 7 élèves à Jean Jaurès bénéficient de cet enseignement: 2 élèves CP / 2 élèves CE1 / 2 élèves de CM1 / 1 élève 
de CM2 . 
 
Quels sont les effectifs de l'école cette année ?  
2 classes de 27 CP      = 54 
Double niveau 1 classe de 8 CP et 16 CM2   = 24 
2 classes de 26 CE1      = 52 
Double niveau 1 classe de 6 CE1 et 18 CM1  = 24  
1 classe de 27 CE2     = 27 
2 classes de 23 CE2/CM1    = 46 
1 classe de 26 CM2     = 26 
 EFFECTIF TOTAL      = 253 élèves 
 
Les classes à double niveau sont plus nombreuses cette année, ce qui a l'air d'inquiéter certains parents.   
Pouvez-vous nous rappeler votre expérience des années passées sur les classes à double niveau ainsi que 
nous faire part de votre ressenti sur les premières semaines d'école ?   Les doubles niveaux s’expliquent par 
l’éclatement des élèves au comportement difficile, surtout en CM1 cette année. Bavardages, et comportement 
non approprié. De plus les maîtresses s’organisent parfaitement pour aborder les leçons d’un niveau tandis que 
l’autre niveau s’exerce à une autre activité. Par exemple, le temps de piscine pour les CM1 le lundi matin 
permet à la maîtresse de s’attarder individuellement avec les CE1 sur des leçons et vice-versa le jeudi matin. 
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RASED : comment est prévu la communication sur l’évolution de l’enfant entre parent, enseignants et 
personnels du RASED ?   La prise en charge des enfants par le RASED doit être mise en place avec l’accord 
des parents dans  le cas d'un suivi pour comportement. L'autorisation n'est pas obligatoire pour un suivi 
pédagogique. Un point est fait avec les maîtresses en milieu et en fin d'année; Un compte rendu est fait aux 
parents en cas de suivi pour comportement ou psychologique. Face au nombre important d’élèves en difficulté 
et à la baisse des enseignants spécialisés, des priorités doivent être établies. A l’école Jean Jaurès un total de 6 
enfants est pris en charge par le RASED (2 élèves CE1 et 4 élèves CP) en aide pour les apprentissages, 2 demi-
journées par semaine (mardi après midi, et le vendredi matin). Quant au devenir du RASED, Mme Gouzil n’a 
aucune précision à ce sujet. 
 
 Combien avez-vous d’enfants en difficulté nécessitant une AVS (Aide de Vie Scolaire) ? Toutes les heures 
d’AVS sont-elles pourvues ?   Il y a 2 contrats d’AVS en partage avec une autre école de Brétigny. La Maison 
des Handicaps donne un contrat par enfant pour une durée maximum de 18 mois à raison de 10 heures par 
semaine (au lieu des 12 prévus dans le suivi légal).   Sont concernés à l’école Jean Jaurès 3 enfants: 1 CP – 1 
CE1 – 1 CE2. 
 
Certains parents ont constaté un poids important des cartables des enfants. Y-a-t-il des solutions pour 
tenter de les alléger ?   Les maîtresses font le point avec leurs élèves chaque soir sur les cahiers ou classeurs à 
emporter dont ils auront besoin pour faire les devoirs à la maison. Les élèves sont libres d’emporter leurs 
trousses ou autre cahier même si la maîtresse ne l’a pas préconisé. Il est vrai que le vendredi soir, les enfants 
ramènent plus de cahiers que les autres jours de la semaine afin que les parents puissent voir le travail effectué, 
et réviser les imperfections de la semaine.  Les enseignantes soulignent que parfois le poids du cartable, même 
vide, peut être déjà conséquent. 
 
Y a t'il des projets particuliers pour l'école Jean Jaurès cette année, projets de sortie, une activité chorale 
cette année ? Le projet de fresque est-il avancé ?   La fresque des périodes historiques est commencée depuis 
l’an passé et se poursuivra cette année.  Une présentation en sera faite en fin d’année scolaire. 
Sont prévues cette année: 3 séances de cinéma, 1 séance théâtre, école de musique pour deux classes, rencontres 
sportives, CM1 en classe découverte, CE2 en classe d’eau ( 9 séances sur le thème de l’eau ),  un 
rallye vocabulaire, sorties / expositions. 
 
Comment est établie la liste de fournitures scolaires demandées en début d’année aux parents ?   L’école 
dispose d’un budget pour l’achat de cahiers, peintures, manuels scolaires. Les autres types d’accessoires tels 
que trousses, crayons, gommes (voir liste des fournitures de la rentrée) restent à la charge des parents.  
 
 
QUESTIONS POUR LA MAIRIE : 
 
Pouvez-vous nous rappeler les tarifs de la cantine ? Quel tarif est appliqué lorsque les familles ne font pas 
calculer leur quotient familial ?   Le prix varie de 1€ à 5€72.  5€72 est facturée en cas de non communication 
du quotient familial. 
 
Cantine : comment explique-t-on son fonctionnement aux nouveaux élèves ?   Le fonctionnement de la 
cantine est expliqué aux nouveaux arrivés dès le premier jour de rentrée.  Par la suite ce sont les « tuteurs », 
enfants volontaires des grandes classes qui prennent le relais afin de ne pas laisser les nouveaux tous seuls.  Ce 
système fonctionne depuis longtemps.  
 
Est-il envisagé d'équiper les écoles de Brétigny de tablettes tactiles et si oui quand, pour quelles classes,  
Il n’est pas prévu d’équiper les écoles de panneaux tactiles, les salles informatiques étant suffisantes pour 
l’apprentissage des jeunes. 
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Serait-il possible de faire des plantations (c'est la saison) dans les parterres de la cour prévus à cet effet ce 
qui limiterait peut-être les jeux salissants et embellirait cette grande cour vide?  Un projet de 
réaménagement du petit jardin actuel est à l’étude avec un agrandissement pour un potager, conception par le 
CM2 avec aide de la municipalité pour la faisabilité et la réalisation. Quatre grands bacs seront à dispositions 
pour y planter un arbre et des cultures potagères qui seront ensuite transposés dans le nouveau quartier de 
l’école Aimé Césaire. (Pas de date prévue pour la fin des travaux de cette nouvelle école, les différentes 
entreprises de bâtiments déclinant les appels d’offres).   
 
Serait-il possible d'avoir un tableau d'affichage plus grand pour les associations de parents d‘élèves ?  Un 
nouveau panneau, plus grand, sera installé prochainement. 
 
Certains parents nous ont fait part de leur mécontentement concernant l'état d'entretien des toilettes des 
filles au cours de la journée. Pouvez-vous nous préciser comment s'organise le nettoyage ? Que peut-on 
faire pour tenter d'y remédier ? Pourrait- on envisager d'installer un distributeur de papier toilette dans 
chaque toilette au lieu d'un seul distributeur à l'entrée ?   Le nettoyage est effectué deux fois par jour. Pour 
des problèmes de surveillance, les toilettes des garçons sont ouvertes  pendant les récréations mais pas sur le 
temps de midi.  La mairie prévoit prochainement l’installation de distributeur de papier hygiénique dans chaque 
toilette en remplacement du distributeur unique situé à l’entrée du bâtiment.  
 
Quelles sont les activités proposées aux enfants pendant la pause du midi ?   Des cycles d’animations 
seront bientôt mis en place pendant le temps de midi : théâtre, gymnase, foot.   La salle d’accueil du MIKADO 
propose aussi un encadrement de jeux par un animateur.  
 
La Mairie a-t-elle été consultée sur la prochaine loi d’orientation sur l’école ?  Si la loi ne fixe pas la 
demi-journée supplémentaire et laisse les collectivités locales en décider, la mairie a-t-elle d'ores et déjà 
fait un choix entre le mercredi matin et le samedi matin ?   Pas d’informations sur la nouvelle organisation 
du rythme scolaire pour le moment.  La demi-journée sera certainement imposée le mercredi matin. A confirmer 
le moment venu. 
 
 
 
 
PROCHAIN CONSEIL D’ECOLE : VENDREDI 22 FEVRIER 2013 
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